

## Wir sind startKLAR!



Unser neues Konzept zur Weiterführung der KLAR! Rosalia-Kogelberg hat die Jury überzeugt und wir haben die offizielle Freigabe bekommen! In den nächsten drei Jahren werden in Draßburg sechs Maßnahmen umgesetzt, die wir kurz vorstellen möchten:

Durch den klimawandelbedingten Temperaturanstieg sind auch öffentliche Gebäude von zunehmender Hitzebelastung betroffen. Konkret ist die Montage einer weiteren Außenbeschattung beim Musikerheim vorgesehen und wird für angenehmere Proben im Sommer sorgen. Aufgrund des Erfolgs der Obstbaumbestellaktionen in Phase 2 wird eine Streuobstwiese auf einer öffentlichen Fläche angelegt bzw. revitalisiert. Bei der Baumauswahl wird auf robuste, trockenverträgliche und heimische Obstsorten Bedacht genommen. Darüber hinaus wird bei einem Workshop eine „Klimahecke“ mit regionalen Gehölzen angelegt, um die Auswirkungen der Klimaänderungen auf die Vegetationszeiten der Pflanzen sichtbar zu machen. Eine aktive Beteiligung der Bevölkerung ist, im Sinne von Citizen Science, durch die „Naturkalender Burgenland“-App zur Dokumentation der Beobachtungen an der Hecke geplant. Die ältere Generation wird durch die Maßnahme „Klima-fit im Alter“ angesprochen. Es werden „Plaudercafés“ zum Austausch untereinander bzw. für Vorträge sowie sportliche Veranstaltungen organisiert. Erstmals wird auch die psychische Gesundheit durch die Maßnahme „Klimagefühle und Resilienz“ aufgegriffen. Bei Schulworkshops und einer öffentlichen Klima-Gesprächsrunde stehen die Bewusstwerdung von Klimagefühlen, wie Wut oder Verzweiflung, und die Stärkung der Selbstwirksamkeit im Fokus. Kinder dürfen sich auf einen Projekttag unter dem Motto „KLAR!-Kinder-Uni ROKO“ mit zahlreichen Aktionen – Klimarätselrallye mit Zwerg-OhrEule ZOE, Spurensuche mit Klimadetektivin Rosa Kogel, Experimente mit dem verrückten Professor Dr. KLAR! und viel mehr – freuen.



Nach dem sehr regnerischen, teils auch mit Überschwemmungen durch Unwetter, Frühjahr wird der Sommer mit Sonnenschein und warmen Temperaturen von vielen herbeigesehnt! Wenn die erste Hitzewelle da ist, wünscht man sich dann doch oft wieder etwas Abkühlung zurück. Um besser durch die heißen Tage und Nächte zu kommen, haben wir eine Informationsbroschüre mit Verhaltensempfehlungen und Tipps mit „coolen“ Plätzen in der KLAR! Rosalia-Kogelberg zusammengestellt. Die Broschüre ist über den QR-Code zum Download verfügbar und liegt auch auf dem Gemeindeamt auf!



News und aktuelle Informationen auf unserer Homepage [www.klar-rosalia-kogelberg.at](http://www.klar-rosalia-kogelberg.at).

Wir freuen uns auf die drei spannende Jahre und wünschen einen schönen Sommer ☀️

Ihr KLAR! Rosalia-Kogelberg-Team